
Развивать торговлю на селе 
Шестому съезду уполномоченных 
потребительской кооперации СССР 

Дорогие товарищи! Центральный Комитет Коммунистической 
партии и Совет Министров СССР горячо приветствуют делегатов 
шестого съезда уполномоченных потребительской кооперации, ко
торый проходит в обстановке могучего трудового подъема совет
ского народа, успешно претворяющего в жизнь исторические ре
шения XXI] съезда КПСС-

Потребительская кооперация в нашей стране является одной из 
форм вовлечения широких масс трудящихся в коммунистическое 
строительство, коммунистического воспитании и школой общест
венного самоуправления, она призвана совершенствовать торгов
лю на селе, организовывать сбыт излишков сельскохозяйственных 
продуктов. Являясь массовой общественной организацией, объ
единяющей свыше 43 миллионов пайщиков, потребительская 
кооперация вносит значительный вклад в расширение экономиче
ских связей между городом и деревней. 

Быстрое развитие социалистической экономики, непрерывное 
увеличение производства промышленной и сельскохозяйственной 

Е Продукции, повышение благосостояния и культурного уровня 
советских людей требуют дальнейшего расширения и улучшения 
хозяйственной и организаторской/ деятельности потребительской 
кооперации. 

Долг работников потребительской кооперации — дальше раз-
внван. кооперативную торговлю, больше проявлять заботы об 
удовлетворении растущих запросов трудящихся, активнее воздей
ствовать на увеличение производства, улучшение качества и 
ассортимента товаров народного потребления, улучшать торговлю 
итогами и культтоварами, быстрее устранять недостатки в работе, 
постоянно повышать культуру обслуживания населения. Необхо
димо всемерно расширять сеть столовых, чайных, хлебопекарен, 
прачечных, ремонтных и пошивочных мастерских, детских 
учреждений. 

Потребительская кооперация должна увеличивать заготовки 
сельскохозяйственных продуктов и сырья, плодов и ягод, широко 
организовать сбыт излишков продуктов, имеющихся у колхозов и 
колхозников. 

Одна из важнейших задач работников потребительской коопера
ции — неуклонно улучшать планирование и методы хозяйствова
ния, усилить борьбу за увеличение и сохранность кооперативных 
средств, за экономию и бережливость, решительно искоренять 
Бесхозяйственность и потери. 

Кооперативные организации обязаны строго соблюдать принци
пы демократии, постоянно укреплять связи с пайщиками, шире 
привлекать их к управлению хозяйством и участию в контроле за 

:деятельностью организаций и предприятий потребительской 
щтерации, развивать критику и самокритику недостатков в 
работе. 

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
.Союза и Совет Министров СССР выражают уверенность в том, 

работники потребительской кооперации с еще большей энер
гией будут выполнять стоящие перед ними задачи и внесут свой 

л достойный вклад в дело коммунистического строительства в 
\Ш1<л стране. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ГАЗЕТА ПСКОВСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 
ДЛЯ РАЙОНОВ ОПОЧЕЦКОГО ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

КОЛХОЗНО-СОВХОЗНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

Г о д и з д а н и я 1-й 
№ 60 Поганца, 24 августа 1962 года Ц е н а 2 к о и . 

Все с и л ы на уборку и сев озимых! 
Хлебозаготовкам — вЫсокие телтЫ 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС 

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР 

ГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
гектарах выращивают лен-

!Ц КОЛХОЗНИКЕ ! селъхозарте
рия Ленина» Солецкото 

При возделывании этой 
культуры широко приме-
техника. ПоХкормка посе-

шералькгыи Одобрениями и 
Ш производилась при по-
амащга, 

гндается хороший урожай. На 
•ш будут работать но-
зьнокомбайны. 

СНИМКЕ: бригадир колхо-
Чш Ленина» Анатолий Сте-
мшривает посевы льна-
Щ 

Фото К- Богданова. 
Фотохроника ТАСС. 

Торопят время хлеборобов на
шего колхоза. Сейчас мы стре
мимся быстрее завершить сев 
озимых, заложить надежную ос
нову для сбора высокого урожая 
зерна в пятом году семилетки. 

Трудоспособных у нас мало. 
Поэтому главный упор в прове
дении полевых работ делаем на 
технику. Я обрабатываю поля в 
четвертой бригаде. Почву для се
ва готовил заблаговременно. Про
вел вспашку и культивацию зем
ли. Через 12 дней перепахал ее. 
Всего для сев^тодготовил почву 
на 60 гектарах. 

Трактор у меня всегда испра
вен, работает безотказно. Заблаго
временно подготовил к посевной 
и сеялку. В августовские дни 
вывел машину в ноле и засеял 
озимыми 30 гектаров. Первые 
результаты моего труда уже вид
ны. На нивах появились дружные 
всходы. Сев озимых полностью 
закончу в четвертой бригаде в 
ближайшие два—три дня. После 
этого буду оказывать помощь со
седним бригадам. 

КЗ. Шершнев, 
тракторист колхоза «Восход» 

Себежского района. 

В з а к р о м а г о с у д а р с т в у 
Колхозника себежской сельхозартели 

„Труд" свято выполняют свой долг перед 
Родиной* Одними. и& первых в районе они 
начали сдавать Хлеб, На приемный пункт 
уже доставлено более 30 центнеров полно
весного зерна. 

Косовица озимых завершена 
На полях опочецкой сельхозар

тели имени Мичурина в эти дни 
оживленно. Колхозники дорожат 
каждым часом, чтобы своевремен
но убрать выращенный урожай. 
Взять, например, четвертую 
бригаду. Озимые здесь убраны и 
уложены в скирды. Как пирами
ды, возвышаются они над светло-
желтой щетиной стерни. 

— В нашей бригаде, — гово
рит бригадир коммунист Влади
мир Григорьев, — нынче более 
40 гектаров озимой ржи. Вся эта 
площадь убрана машинами за не
делю. Замечательно трудился кан¬
дидат в члены КПСС тракторист 
Анатолий Георгиев. В погожие 
дни он убирал тракторной жат
кой до 5,5 гектара в день. Не 
отставали и машинисты лобогре
ек Владимир Петров и Иван 
Алексеев. 

Поздно сеять — н и молотить, ни веять" 
Председателя себежской сель¬

хозартели имени Чапаева Павла 
Никитича Кречса мы застали за 
подготовкой к отчету на сессию 
Глембочинского сельсовета. 21 ав
густа на ней обсуждали вопрос о 
состоянии озимого сева в колхозе. 

— Хвалиться нечем, за
явил председатель. — Нынче мы 
отстали. 

Признание откровенное. В про
шлом году в это время колхоз 
уже завершил теребление льна, 
закончил жатву зерновых, засе
ял озимыми 204 гектара, А нын
че убрано лишь 24,6 процента 
хлебов. К севу озимых здесь по
ка не приступали. В чем же при
чина такого отставания? 

— Крепко подвел нас меха
ник Павлов, — говорит т. Креме. 
— Из-за его неразворотливо-
сти и дела завалили. 

Действительно, бывший меха
ник Павлов, - - говорил . Креме, 
подготовке техники к уборке 
урожая и сову озимых. Требуют 
ремонта две сеялки, культивато
ры и некоторые зерноочиститель
ные машины. За безответствен
ное отношение к своим обязанно
стям Павлов отстранен от рабо
ты. 

Но главную вину за срыв 
озимого сева должно взять на 
себя правление колхоза, не обес
печившее своевременное прове
дение полевых работ. 

В колхозе увлеклись заготов
кой кормов и совершенно забыли 
об уборке парозанимающих куль
тур. Убирать их следовало в пер
вую очередь. Значительную часть 
озимых намечено разместить по 
льнищам. А Как же идет тереб
ление льна? Очень плохо. На 20 
августа леньв апрели вытереблен 
только с п а ш ш н 45,5 гектара 
из плана 300. По-настоящему не 
занимаются и подготовкой почвы. 

Колхоз имел все условия для 
того, чтобы обеспечить себя к 
озимому севу доброкачественны
ми семенами. Сейчас в артели 
намолочено более 550 центнеров 
зерна. Его следовало немедлен
но довести до посевных конди
ций и приступить к севу. Но 
этого не делается. 

Бригадиру третьей бригады 
т. Ходулеву было указано на ор
ганизацию двухсменной работы на 
сортировке и сушке зерна. Но 
он не выполнил распоряжения 
правления. Б результате около 
20 тонн зерна, по чистосердечно

му признанию председателя арте
ли, находится в «катастрофи
ческом» состоянии. 

Подвергается порче семенной 
материал также в первой, чет
вертой и пятой бригадах, кото
рыми руководят тт. Колмачевский, 
Голубев и Черноок. Спрашивает
ся, откуда у людей такая бесхо
зяйственность? Дело в том, что 
правление пока не предъявляет 
требовательности к бригадирам, 
плохо контролирует их работу. А 
ведь давно пришло время спро
сить у нерадивых хозяев за ха
латное отношение к делу, в ча
стности за срыв уборочной и по
севной кампаний. 

Лучшие сроки сева озимых 
уходят. Правлению колхоза име
ни Чапаева и партийной органи
зации необходимо без промедле
ния мобилизовать людей и тех
нику па усиление темпов поле
вых работ, В первую очередь 
следует быстрее убрать пароза
нимающие культуры, обеспечить 
хозяйство полноценными семена
ми и быстрее выводить на поля 
сеялки. Недаром народная посло
вица говорит; «Поздно сеять — 
ни молотить, ни веять». 

А. Аленсееа. 

Жатва завершена. Сейчас идет 
обмолот. Й тут же отсортирован
ное зерно доставляется в поле к 
тракторной сеялке. На сев ози
мых поставлен лучший механи
затор колхоза Иван Малышев. 

— Отсеемся вовремя, — гово
рит тракторист. 

Колхозники этой бригады ве-
д т / и теребление льна. 
^ Т р е т ь я бригада—одна из круп
ных в артели. Вот уже 17 лет 
руководит ею Иван Семенович Се
менов. 22 августа, на два дня 
раньше намеченного срока, эта 
бригада завершила жатву озимых 
на площади 53 гектаров, а сен-
час ведется обмолот. Комбайнер 
Иван Степанов намолачивает по 
10 центнеров ржи с гектара. 

Косовица озимых на площади 
326 гектаров в колхозе заверше
на. 

А. Евстифеев. 

Впереди—Н, Автономов 
Б у к в а л ь н о до последних 

дней первенство в соревнова 
нии к о м б а й н е р о в С е б е ж с к о г о 
района у д е р ж и в а л И в а н Ф и 
липпов и з к о л х о з а « П л а м я » . 
У него на 20 а в г у с т а б ы л о 
у б р а н о 59 г е к т а р о в о з и м ы х . 
В тот ж е день и з с е л ь х о з а р 
тели « Д р у ж б а » п р и ш л о со
о б щ е н и е : к о м б а й н е р Н и к о 
лай П е т р о в и ч А в т о н о м о в уб
р а л 73 г е к т а р а хлебов , а Вик
т о р П л а т о в — 6 0 . Т а к и м о б р а 
зом, в ч е р а ш н е м у п о б е д и т е л ю 
п р и ш л о с ь д о в о л ь с т в о в а т ь с я 
т р е т ь и м ^&е*гом. 

— Н а то и с о р е в н о в а н и е , 
ч т о б ы не у с п о к а и в а т ь с я на 
достигнутом , а все настойчи
вее идти вперед! — г о в о р я т 
п е р е д о в ы е к о м б а й н е р ы и з 
к о л х о з а « Д р у ж б а » . 

О д н а к о и И в а н Ф и л и п п о в 
не и з тех, кто б е з боя сдает 
свои п о з и ц и и . У д а с т с я ли 
ему снова в о з г л а в и т ь спи
сок победителей — об этом 
мы у з н а е м в б л и ж а й ш и е дни, 

Ю. Донецкий. 

Ш августа и Большом Крем 
Нтш дворце открылся VI 
|ЬИ1 уполномоченных потреби-
•Ьской кооперации СССР, 
•йодо встретили делегаты съез-
№ гопн появление в л о и ш 
Н&рщен Г. И. Воронова, А, (Лч 
Шияекко, Ф. Р. Козлова, А, И. 
Шяоям» А. Н. Шелепнна, 
ВС большим воодушевлением 
1 р избран почетный президиум 
Ища в составе Президиума 
Вртральуого Комитета КПСС 
Вр-гше с товарищем Н. С. 

Секретарь ЦК КПСС А. Н 
Шелспнн огласил приветствие 
Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР VI 
аьезлу уполномоченных потреби 

^ельскон кооперации СССР. 
С докладом по первому вопро

су повестки дня выступил пред 
седатель правления Центросою 
за А. П. Климов. 

Съезд продолжает свою рабо
ту. 

Поможем и соседям 



Пресс-конференция, посвященная полету 
21 августа в актовом зале Мос

ковского государственного уни
верситета имени М. В. Ломоносо
ва состоялась пресс-конференция, 
посвященная первому в истории 
длительному групповому полету 
с ов етск и х кос м и че ски х к о р аб л ей 
«Восток-3» и «Восток-4». При
сутствующие советские и иност
ранные журналисты, - представи
тели советской науки н техники, 
члены дипломатического корпуса 
горячими аплодисментами встре
тили Героев Советского Союза 
летчиков-космонавтов Ю. А, Гага
рина, Г, С, Титова, А. Г. Никола
ева и П. Р. Поповича. 

Пресс-конференцию открыл пре
зидент Академии наук СССР ака
демик М. В. Келдыш. Он заявил, 
что в течение 71 часа летчики-
космонавты Андриян Николаев и 
11авел Попович совершали сов
местный полет в космосе, пройдя 
за это время путь, почти в три 
раза превышающий расстояние 
от Земли до Луны и обратно. За 
время своего беспримерного поле
та Николаев пролетел свыше 
2.600 тысяч километров и более 
64 раз облетел вокруг земного 
шара. Попович пролетел около 
двух миллионов километров и 
обогнул землю более 43 раз. 

Академик М. В. Келдыш под
черкнул, что изумившие весь мир 
полеты кораблей-спутников «Во-
сток-3» н «Восток-4» были осуще
ствлены в соответствии с прог
раммой изучения и освоения кос
мического пространства, проводи
мой Советским Союзом в мирных 
целях. Видающееся достижение 
советской науки и'техники совер
шено на благо всего мира. Путь 
н космос, продолжал тов.Келдыш, 
открытый Юрием Гагариным н 
Германом Титовым, становится 
широкой дорогой, которая ведет 
человечество к новым победам 
разума и труда. Полеты Андрня-
иа Николаева и Павла Попови
ча — новый знаменательный этап 
этого пути, приближающий нас к 
осуществлению межпланетных по
летов. 

Невиданная до сих пор продол
жительность полета Николаева и 
Поповича, бесперебойная работа 
нсей научной аппаратуры, уста
новленной на кораблях-спутниках, 
активное участие самих космо
навтов в проведении научных ис
следований дали советской науке 
новые ценные сведения о влия
нии условий космического полета 
на организм человека. 

Групповой полет является но
вым свидетельством того, как 
много вносят в сокровищницу ми
ровой культуры свободные наро
ды страны социализма, народы, 
которые творят величайшее дело в 
I Естории человечества — строят 
коммунистическое общество. 

М, В. Келдыш сообщил, что 
Академия наук Советского Сою
за, учитывая выдающееся значе
ние для науки, космонавтики по
лета, совершенного А. Г. Никола
евым и П. Р. Поповичем, прису
дила им золотые медали имени 
К. Э. Циолковского — основопо
ложника теории ракетной техники 
и космических полетов. Под бур
ные аплодисменты президент вру
чил космонавтам эти ыедалн. 

Профессор Вг И. Яэдовскин по
святил свое выступление пробле-

А. Г. НИКОЛАЕВА И П. Р. ПОПОВИЧА 
не длительного воздействия на 
человека комплекса факторов кос
мического полета. Он остановил
ся на наиболее важных научных 
задачах медико-биологических ис
следований при полетах космиче
ских кораблей «Восток-3» н «Вос-
ток-4». 

Ученый отметил, что в резуль¬
тате многосуточного полета на
коплены исключительно обшир
ные и ценнейшие научные данные. 
Основываясь на предварительных 
данных, можно сказать, что ак
тивный участок полета — выве
дение корабля на орбиту—А. Ни
колаев и П. Попович перенесли 
хорошо. Физиологические реакции 
по своему характеру и выражен
ности мало чем отличались от за
регистрированных ранее в поле
тах Ю. Гагарина н Г. Титова. 
Работоспособность космонавтов 
на протяжении всего полета со
хранилась на достаточно высоком 
уровне. Никаких патологических 
изменений в состоянии их здо
ровья не обнаружено. 

Групповой полет советских лет
чиков-космонавтов А. Николаева 
и П. Поповича является выдаю
щимся достижением науки и тех
ники, свидетельствует о новом 
прогрессе о исследованиях косми
ческого пространства, осуществ
ляемых в Советском Союзе. Об 
этом заявил на пресс-конферен
ции академик А. А. Благонравов. 
Он подчеркнул, что людей на всем 
земном шаре, прежде всего, по
ражает смелая уверенность, с ко
торой проводятся у нас в стране 
полеты космонавтов, поражает 
то, какие новые задачи последо
вательно ставятся при этом, пре
следуя цели асе более глубокого 
н уверенного проникновения чело
века в космическое пространство. 

Все космические исследования, 
сказал академик, осуществленные 
у нас, проникнуты единой целью— 
целью развития науки ради уве
личения власти человека над при
родой, раскрытия ее тайн для то
го, чтобы полнее заставить при
роду служить нуждам человече
ства. Ради достижения этой це
ли, ради мирного освоения кос
мического пространства Советский 
Союз ведет и будет продолжать 
борьбу за исключение из програм
мы космических исследований та
ких экспериментов, которые мо
гут мешать развитию науки, ста
вить препятствия к международ
ному сотрудничеству в космосе, 
экспериментов, которые загрязня
ют космическое пространство. 

Говоря о ближайших планах 
исследования космического про
странства в Советском Союзе, 
А. А. Благонравов сообщил, что 
будут приложены новые усилия 
для дальнейшего изучения физики 
космоса, будет проводиться даль
нейшее изучение атмосферных яв
лении в целях совершенствования 
службы погоды. Продолжатся 
космические рейсы, сначала авто
матически действующих межпла
нетных станции, а затем с участи
ем человека, кроме того, будут 
производиться работы по экспе
риментальной астрономии. Воз
можность достижения человеком 
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Луны и соседних планет солнеч
ной системы перестала быть меч
той, а стала реальностью. 

С огромным интересом были 
выслушаны речи космонавтов 
А. Г. Николаева и П. Р. Попови
ча, рассказавших о некоторых 
подробностях своих полетов. 

Выполняя программу строитель
ства коммунизма, принятую 
XXII съездом партии, заявил 
А. Г, Николаев, советский народ, 
ЦК КПСС и Советское прави
тельство, уделяют большое внима
ние освоению космоса в мирных 
целях. Мне особенно приятно от
метить, продолжал космонавт, что 
наши космические полеты направ
лены на научные, мирные цели и 
отвечают интересам всего челове
чества. 

А. Г. Николаев сообщил, что ко
рабли-спутники «Восток-3» н «Во-
сток-4» более совершенные и ком
фортабельные, чем «Восток» и 
«Восток-2», на которых прокла
дывали первые трассы в космос 
Ю. А. Гагарин и Г. С. Титов, од
нако принципиальное устройство 
этих кораблей аналогично. В по
лете непрерывно поддерживалась 
связь между кораблями и с на
земными пунктами. Достойно вос
хищения, сказал космонавт, что 
космические корабли были выве
дены на заданные орбиты с ис
ключительной точностью как по 
времени, так и по месту. После 
выведения на орбиту «Востока-4» 
наши корабли оказались на очень 
близком расстоянии. Мы готовы 
были пожать друг другу руки и 
взаимно поздравить с первыми 
успехами. / 

С интересом було выслушано 
сообщение космоц&вта об основ
ных задачах, /"Которые решались 
первым групповом полетом в кос
мос. ; \ 

Затем А. Николаев остановил
ся на некоторых подробностях 
полета. Пнща была разнообраз
ная, сказал он, ее подбирали по 
вкусу Павла Романовича и по мо
ему. Ели всегда с аппетитом. Во
да в космическом корабле была 
вкусной — свежая, прохладная 
московская вода, и я с большим 
удовольствием пнл воду, чем раз
ные соки. Сон был всегда отлич
ный. За шесть часов я успевал 
высыпаться полностью. 

Вел очень интересные наблюде
ния. С моей космической ракеты 
очень хорошо видны побережья, 
очертания городов, главных улиц. 
В ночное время хорошо наблюда
лись грозы на Земле. 

Когда мы летали, было полно
луние. Луна очень красивая, так 
же как с Земли наблюдаешь, но 
тут заметен о<}ьем Луны — шар. 
Видел созвездие Орион. 

Я хочу подробно остановиться 
и рассказать о спуске корабля. 
Когда корабль начал снижаться, 
перегрузки были малые. А даль
ше они нарастали более энергич
но. Самый интересный момент, 
когда начинает гореть обмазка-
Сперва дымок (в иллюминаторе 
все видно), потом пламя разного 
цвета. Затем слышится сильный 
треск. Думаешь, не отлетит ли 
кусочек обмазки корабля. Но я 
знаю конструкцию корабля, и та
ких сомнений у меня не должно 
быть. Говорю себе: «Спокойно, пу
скай горнт, идет нормальный 
спуск». 

Когда начинают спадать пере
грузки, появляется такое ощуще
ние, как будто едешь на телеге по 
плохой дороге: сильно-сильно тря
сет. Потом постепенно со спадом 
скорости и тряска уменьшается. 
Перегрузки начинают падать. 

Дальше я спускался на пара
шюте, отделился от корабля, при
землился недалеко от Караганды. 

Первое впечатление такое, что 
хотелось поцеловать матушку-
землю нашей Родины. 

Трудно передать, заявил А. Г. 
Николаев, как хорошо летать 
вдвоем в космосе, чувствовать 
рядом друга. Наши полеты про
ходили точно по плану, который 
был разработан на Земле, как 
говорят, минута в минуту. Каж
дый элемент полетного задания 
был нами проработан н хорошо 
подготовлен на Земле. Мы рабо
тали по принципу: «тяжело в 
ученье—легко в полете». 

Создание замечательных кораб
лей и подготовка к космическому 
полету осуществлялись коллекти-

вом ученых, инженеров, техни
ков, рабочих, летчиками, врачами 
и другими специалистами, сказал 
П. Р. Попович. Их самоотвержен
ный труд обеспечил отличные ре
зультаты нашего полета. 

Я мог бы продолжить полет, 
так как самочувствие было прек
расным, системы корабля работа
ли безотказно. Но задание есть 
задание, В космосе я асе делал 
по-земному: выполнял работу, 
предусмотренную программой по
лета, с аппетитом кушал, зани
мался гимнастикой, хорошо, креп
ко спал, при этом без сновиде
ний. 

Во время полета мы рассказы
вали друг другу о самочувствии, 
обменивались мнениями, дели
лись впечатлениями обо всем, что 
видели в космосе. 

В кабине «Востока» созданы 
отличные условия.- Система кон
диционирования обеспечивает мню 
роклимат такой же, как на бере
гу моря: чистый воздух, нормаль
ное атмосферное давление и вла
жность. Температуру в кабине 
корабля можно было регулиро
вать по своему усмотрению. Эти 
условия обеспечили возможность 
выполнения полетного задания 
без снижения работоспособности 
в течение всего полета. 

Наш групповой полет ответил 
положительно на вопрос, может 
лн человек в течение нескольких 
суток существовать и трудиться 
в космосе. 

Некоторые господа за океаном, 
продолжал П. Р. Попович, попыта
лись отрицать наш полет н требу
ют доказать, что мы действитель
но совершили этот полет в кос
мос. Что можно сказать таким 
людям? Взлетайте в космос, гос
пода, вслед за нами, догоняйте 
нас, чтобы видеть, как летают 
советские космические корабли. 

П. Р. Попович заявил, что пос
ле полета он и Андриян Никола

ев чувствуют себя отлично, гото¬
вы выполнить новые задания. 

В заключение пресс-конферен
ции космонавты ответили на во
просы журналистов. 

Первым На вопросы отвечал 
П. Р, Попович. Его спросили, как 
он приземлился, га корабле или 
отдельно. Космонавт ответил, что 
приземлился так же, как Гер
ман Титов и Андриян Николаев, 
то есть рядом с кораблем. Прв-
земленне Поповича и Николаева 
произошло на расстоянии при 
мерно 200 километров друг от 
друга. 

Космонавт заявил, что все ко
рабли «Восток» похожи за исклю
чением того, что «Восток-3» в 
«Восток-4* более комфортабель 
ные, более усовершенствованные. 

П. Р. Попович рассказал, что 
перед ним и Николаевым не ста
вилась задача соединить в кос
мосе оба корабля. Запуск косми
ческих кораблей был произведя 
точно по программе, разработав 
ной на Земле. 

Космонавт подчеркнул, что они 
Андриян Николаев мирные лщк. 
Летая вокруг нашей планеты, они 
передавали всем народам земно
го шара и всем людям доброй 
воли самые лучшие пожелания • 
укреплении мира н дружбы меж- { 
ду народами. 

А. Г. Николаев, отвечая кор¬
респондентам. сказал, что поде 
выполнения физических упражне
ний в космосе он чувствовал щ 
лив силы, бодрости. Нельзя бш: 
бегать н прыгать, а остальная 
упражнения он выполнял, щ 
виды спорта дают большую щ 
готовку человека к космическим! 
полетам. 

Космонавт фотографировал 
ну. Снимал побережье. Воде 
был в курсе дела, когда переда
вали бортовые телепередатчики | 
когда включались лампы освеще
ния кабины. 

На несколько вопросов журна
листов ответили профессор В, | 
Яздовскин и президент Акадйй 
наук СССР М. В. Келдыш. 

Летчик-космонавт подполковник 
Павел Романович ПОПОВИЧ. 

Фото Веры Жихаренко. Фотохроника ТАСС. 

ЗЕМЛЯ - НОСМОС - ЗЕМЛЯ 
Так называется сборник мате

риалов о выдающемся достиже
нии советской науки и техники, о 
мужестве летчиков-космонавтов, 
Андрияна Николаева и Павла 1То-
повича. 

В этой книге, выпущенной из
дательством «Правда», собраны 
документы о героическом подви
ге отважных сынов нашей Роди
ны — беспримерном групповом 

полете двух советских шт 
тов. Все материалы были щ 
кованы в «Правде» в дни кп 
ческого полета в космосе 
лей «Восток-3» и «ВостакФ. 

Значительная часть сборе) 
содержит восторженные и 
людей всех континентов Земли 
легендарный подвиг сов 
космонавтов, 

(ТАС1 



Когда началась 
уборка у р о ж а я , 
на всю область 

прозвучал призыв машиниста 
жатки великолукского колхоза 
«Авангард» Егора Парфеновича 
Соловьева, который взял обя
зательство убрать за сезон 
70 гектаров хлебов и при
звал всех машинистов области 
включиться в борьбу за высокую 
выработку простейших убороч
ных машин с тем, чтобы не сни
мать колхозников с сенокоше
ния на уборку и дать им возмож-' 
несть продолжать заготовку кор
мов, которых запасено мало. 

Хотя призыв тов. Соловье
ва был обращен к машинистам 
м о к , а не к нам, льнотеребиль
щикам, мы тоже должны отклик
нуться на него. Ведь не секрет, 
что теребление льна — работа 
трудоемкая. Если ее выполнять 
вручную, то она отвлечет от дру
гих дел большую часть колхоз-
шов. Но самое неприятное — 
затщтся сроки очеса головок и 
расстила соломки, снизится каче
ство тресты. Отсюда вывод: чем 
производительнее мы будем ис-
шьзовать машины, тем больше 
ШШников сможет заниматься 
дшм первостепенной важно
сти — заготовкой кормов, без 
юторых немыслимо решить за
дачу, поставленную перед труже
никами деревни XXII съездом 
партии: создать обилие продук
тов питания в нашей стране. 

Сознавая возложенную ответ
ственность, каждый из нас ста
нется ежедневно заменить на 
тереблении льна десятки людей. 

Я работаю на навесной тере-
ш е к трактору «ДТ-20» пер-
шВ год. Новую машину успел 
научить неплохо. Когда же 5 ав-

| густа вывел ее в поле, немного 
вшивался: а вдруг не пойдет? 

'. Однако мои опасения были на-

ВЫТЕРЕБЛЮ 60 ГЕКТАРОВ ЛЬНА 
А, Алексеев из себежского колхоза п11уть Ленина" 

вызывает на соревнование льнотеребильщиков 

Красному маяку11 

отвечают: 

Ш Ш Я КОНТОРА СВЯЗИ 
У Утром 6 августа в центре де-

ревнн Замошье в радиолинию 
Щщм грозовой разряд. Й оба 
\ЩШ деревни но проводам побе
ды большой силы ток, который 
м многих домах вывел из строи 
пннхн. Об этом факте сооб* 
№ «Красному маяку» житель 
Мдевни Замошье Себежского 
Р И П. Елаго, письмо которо
го под заголовком*«НАРУШАЮТ 
(ПРАВИЛА ^ О П А С Н О С Т И » 
|нао опубликовано в нашей газе
те 14 августа. 
'Лак сообщил нам начальник 
Меткой районной конторы 
Айн тон. Перегримов, факты по-
вшння молнии в радиолинию в 
т. Замошье имели место, из-за 
5$ в некоторых домах перего-
Щ динамики. Конторой связи 
А№) задание десятому линейному 
№еиу великолукского узла про¬
::. :• правильность установки 
'грошт водов во всех населенных 
пуши а обнаруженные дефек-

/странить. 

прасными. В первый же день 
убрал лен на площади трех гек
таров. В дальнейшем довел еже
дневную выработку до 3,5—4 
гектаров и за полмесяца вытере
бил 47 гектаров «северного шел
ка» при сезонном задании 50. 

Весь спелый лен в нашем кол
хозе вытереблен. Чтобы не те
рять даром времени, л присту
пил к очесу льноголовок, А как 
только лен дойдет на оставших
ся участках, снова выведу на 
них машину. К 26 августа выте
реблю последние пять гектаров в 
счет сезонного задания и тем са
мым оно будет выполнено за 20 
дней. Всего намерен вытеребить 
не меньше 60 гектаров «север-

• 
него шелка». Чтобы убрать этот 
лен вручную, потребовалось бы 
не меньше 65—70 человек. Сам 
собой напрашивается вывод: ос
новной упор надо делать на ма
шины. 

Понимая, как важно быстрее 
убрать лен, чтобы разостлать со¬
-ломку под августовские росы, я 
призываю все^ теребильщиков 
территориального у п р а в л е н и я 
включиться в борьбу за высокую 
выработку. Вызываю на сорев
нование теребильщика из себеж
ского колхоза «Россия» Ивана 
Ивановича Сковороду и других 
льнотеребильщиков. Недавно я 
узнал, что И. Сковорода работа
ет на навесной теребилке и уб-
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рал ею уже 35 
гектаров «север
ного шелка». Я 

знаю, что Иван И в а н о-
вич ~ серьезный соперник, но 
постараюсь не уступить первен
ства. Однако буду рад поделить
ся с ним опытом с тем, 
чтобы мы добились общего успе
ха. Как я работаю? Охотно рас
скажу. В поле выезжаю не очень 
рано. — ведь по росе нельзя лен 
теребить. Пока он подсыхает, 
смазываю машину, регулирую уз
лы. И как только спадет роса, 
даю машине полную нагрузку. 
Работаю допоздна, обедаю в поле. 
Так что времени даром не теряю. 
А это залог того, что свое обяза
тельство — вытеребить мини
мум 60 гектаров льна — выпол
ню. 

Д. Алексеев, 
теребильщик себежского 
колхоза «Путь Ленина*. 

На снимке: Анатолий Алексеев 
теребит лек во второй бригаде. 

Фото А. Антонова, 

Комсомольцы они 
Николай Скворцов является 

членом большой комсомольской 
семьи. Всегда этот парень го-
риг на работе, какой бы наряд 
ни получил. На весеннем севе 
показывал образец трудолюбия. 
И на заготовке кормов не ударил 
в грязь лицом. Он один накосил 
и высушил 12 т о Л ^ е н а . Это на 
2 тонны больше задания. 

В Духновской больнице рабо
тает фельдшером Зинаида Клаус, 
Колхозники сказали о молодой 
медицинской работнице немало 
доброго. Душевный она человек. 
Именно это качество помогает ей 
в нелегком, но благородном тру
де. Молодежь избрала ее комсо
мольским секретарем. И в жизни 
комсомолии началось оживление. 
Недаром несколько молодых кол
хозников пожелало стать комсо
мольцами. 

В. Савельев, 
секретарь партбюро 

ко л х оэ а « Р осей я » 
Опочецкого района. 

За пятидневку—400 тонн сена 
Одного только сена должны за

готовить для общественного жи
вотноводства колхозники себеж
ской сельхозартели «Пламя» бо
лее 3 тысяч тонн. Понимая всю 
важность этой задачи, колхозники 
даже в плохую погоду не ослабу 

ляют темпов заготовки кормиГ 
Они уже застоговали 2.217 тонн 
сена, из которого 400 тонн — 
за одну пятидневку. 

Первенство на кормодобывании 
удерживают полеводы четвертой 
бригады, где бригадиром Проко-
пий Федорович Тимофеев. В этой 
бригаде запасено 300 тонн сена. 
Стремясь пополнить запасы гру
бых кормов, труженики артели 
стогуют солому. Ее заскирдовано 
более 30 тонн. 

И. Иванов. 

Школам—партийную заботу 
Школы Красногородского рай

она в основном готовы к началу 
нового учебного года. Многие 
здания отремонтированы. За
канчивается строительство Еок-
шинской восьмилетки, В район
ном центре построен жилой 
корпус школы-интерната № 2. 
В ряде школ введены в строй 
общежития. 

Но сделано далеко не все. Не
которые школы не укомплекто
ваны кадрами. Плохо идет на
бор учащихся на заочное н ве
чернее обучение. Нынче 350 че
ловек должно учиться- заочно, 
а заявлений поступило лишь 
40. А ведь но атому вопросу 
секретари партийных и комсо
мольских организаций имели 
конкретные задания: вовлечь в 
учебу всех коммунистов (до 
35-летнего возраста) и комсо
мольцев, не имеющих восьми
летнего образования. 

О ходе выполнения Закона об 
укреплении связи школы с 

жизнью и дальнейшем развитии 
системы народного образования 
шел большой разговор на плену
ме райкома партии. Докладчик— 
секретарь РК КПСС Т. Н. Смир
нова н выступающие в прениях 
главное внимание уделили во
просам трудового воспитания 
школьников, привития им высо
ких нравственных качеств, 

Тов. Смирнова отметила луч
шие школы, назвала имена ини
циативных учителей, увлека
тельно и живо ведущих уроки и 
имеющих высокую успеваемость. 
С любовью относятся к делу, не 
имеют второгодников Заслужен
ные учителя Республики Анто
нина Николаевна Минина из 
школы-интерната X? 1, Иван 
Сергеевич Сергеев из Берсзнец-
кой начальной школы, Зинаида 
Петровна Рогозникова, Нина Ни
колаевна Коровникпва, Мария 
Павловна Немыкмнл из школы-
интерната № 1, Мария Алексан
дровна Барышникова из Красно-

Я Народной инициативе широкую дорогу 
Так называется брошюра, ко-

вышла в свет в издатель¬
! газеты «Псковская правда», 
содержит материалы из прак-

I работы общественных само
дельных организаций Лсков-
й области. Авторы делятся 

и, правильно ставят вопрос 
шощимости усиления руко-

общественными органн-
и со стороны местных Со-

г_, их исполкомов. 
)ра открывается статьей 

фшря исполкома Псковского 
«га-Совета депутатов тру

са т. Симагина «Общест-
кть удесятеряет силы Сове-

К 
| огромной работе, проводи

мой общественными организация
ми трудящихся, рассказывается в 
статьях заведующей отделом 
культуры Опочецкого райиспол
кома А. Луппо, председателя 
женского совета отделения Пет
ровское совхоза «Красный фрон-
т о в А » Л \ Ивановой, заведующе
го Организационно-инструктор
ским отделом исполкома Себеж
ского райсовета М. Глушнева. 

Опубликованы интересные ста
тьи заместителя председателя 
экономического совета при ис
полкоме Дновского райсовета 
М. Луфт, бригадира пятой брига
ды колхоза «Новый путь» Не
вельского района П. Ивченко, за
ведующего внештатным торговым 

отделом Бежаницкого райиспол
кома А. Тупякова, председателя 
женсовета станции Новосокольни-
ки Н. Шупик, председателя об
щественного суда при Славков-
ском сельсовете Карамышевского 
района 0. Иванова. 

Напечатаны статьи председа
теля межведомственного совета 
по библиотечной работе в г. Ве
ликие Луки В. Лизуновой и пред
седателя общественного совета 
при великолукском противоту
беркулезном диспансере А. Ста-
рожуна. 

Брошюра издана тысячным 
тиражом, иллюстрирована фото
снимками, 

В, Иванов. 

городской средней школы и дру
гие. 

Хотя в 1961 — 1962 учебном 
году успеваемость заметно по
высилась, все же во многих 
школах есть отстающие ученики, 
не изжито второгодничество. 
Так, в Покровской восьмилетке 
(директор I I . Ф. Быстров) остав
лено на второй год 14 учеников. 
На их обучение в тех же клас
сах потребуется затратить до
полнительные средства, а глав-
роу— люди с опозданием всту-
таг в трудовую жизнь. 

Поучительным было выступле
ние директора школы-интерната 
>Л 1 А. В. Нондратьеаа. 

Учащиеся этой школы подру
жились с коллективом отделения 
«Сельхозтехн ика», непосре дст-
венно в мастерских изучают 
трактор, автомашину и выходят из 
стен школы со специальностью 
механизатора. Но в мастерских 
ребятам не предоставляют само
стоятельней работы, для них там 
нет рабочих мест. В колхозе 
«Память Ильича», где будущие 
механизаторы проходят произ
водственную практику, им не 
доверяют водить трактор. А зря. 

Директор Крестовской вось
милетки Д. И, Нинифоров го
ворил, что райком И райиспол
ком мало оказывают школе 
практической помощи. Никто не 
поможет организовать в школе 
буфет, приобрести для ремонта 
нужные строительные материалы. 

Секретарь партийной органи
зации колхоза «Рассвет» М, Е. 
Андреев критиковал райком пар
тии, райисполком и роно за не
внимание к кадрам учителей. 
Директор Бухоловской семилет
ки т. Алексеев систематически 
пьянствовал, злоупотреблял слу
жебным положением и долгое 
время оставался безнаказанным. 

Райком, бесспорно, повинен. 
Но сам тов. Андреев, пожалуй, 
еще больше. Ведь т. Алексеев 
состоит на учете в парторгани
зации колхоза «Рассвет», а на 
месте лучше видно лицо комму
ниста, его поступки. 

Ораторы отмечали возросшее 
значение связи школы с роди
тельским активом. Там, где эта 
связь крепка, и дела идут 
лучше: школы обеспечены дро
вами, инвентарем, организуется 
питание детей. Хорошим приме
ром в этом отношении . служит 
Граииская восьмилетняя школа, 
где родительский комитет воз
главляет председатель колхоза 
«Светлый путь» П. В. Ильин. 

— Наш колхоз, — говорил 
П. В. Ильищ — построил на
чальную школу. Она имеет свой 
сад, посаженный учениками. Кол
хоз помогает коллективам школ 
и родителям в воспитании де
тей. Ежедневно выделяем на пи
тание по 30 литров молока за 
счет двухпроцентного фонда. 
Зато и школьники оказывают 
колхозу большую помощь. 50 
учащихся участвуют на уборке 
урожая. Они заменяют взрослых 
колхозников — ездовых. Боль
шинство учащихся после вось
милетки остается в колхозе. На
пример, Мария Дмитриева пошла 
работать дояркой, Валентина 
Иванова — кладовщиком. 15 де
вушек и юношей артели, не име
ющих восьмилетнего образова
ния, решили учиться заочно. 

Пленум принял постановле
ние, которое нацелило учитель
ские коллективы школ, партий
ные организации, всю общест
венность на коренное улучше
ние народного образования, на 
укрепление связи школы с 
жизнью, с производством. 

• „КРАСНЫЙ МАЯК" 
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С ЕЙЧАС ПО телевизору мил
лионы советских людей в 

различных уголках страны име
ют возможность смотреть празд
ничные демонстрации трудящих
ся на Красной площади, спек
такли Большого Академическо
го театра Союза ССР, не выходя 
из дома. Поистине чудом XX ве
ка—века атомной энергии и кос
мических полетов — можно на
звать телевидение. 

Естественно, многие задают во
прос: можно ли смотреть телепе
редачи у нас, в Опочке? Этот 
вопрос тем более интересен, если 
учесть, что наш город находится 
за так называемой зоной уве
ренного приема. Однако, как по
казал опыт некоторых телелюби
телей, в Опочке так же, как и в 
других населенных пунктах тер
риториального управления, мож
но надежно — при хорошем ка
честве звука и изображения — 
принимать передачи из городов 
Пскова и ЦесваЙне (Латвийская 
ССР). 

Проводя ОЕТЫТЫ, я стремился 
получить удовлетворительный 
прием телепередач на приемник 
(телевизор) средней чувствитель
ности (200 микровольт) при ми* 
ннмальных затратах на антен
ное устройство. Был приобретем 
телевизор «Рекорд-Б», к нему 
установлена простейшая антен
на — полуволновой разрезной 
вибратор, затем антенны «двои-

За зоной уверенного приема 

На сцене поселна 
Совсем недавно ндричане бурно 

аплодировали артистам Псковско
го драматического театра имени 
А. С. Пушкина, показавшим жи
телям поселка спектакль «Исто
рия одной любви», И вот на днях 
двери Идрицкого Дома культуры 
снова распахнулись т^ред желан
ными гостями из обяйстного цент
ра. 

Перед зрителями проходят сце
ны из спектакля «Под одной кры
шей». Все в спектакле хорошо; и 
игра артистов и декорации. 

В благодарность за доставлен
ное удовольствие зрители препод
несли гостям цветы. 

В. Знмарев, 
строитель. 

ион квадрат», двухэтажная одно
рядная и двухэтажная двухряд
ная типа «двойной квадрат» и 
одноэтажная пятнэлементная ан
тенна типа «волновой капал». 
На первую из них -не удалось 
принять нн изображения, ни зву
ка, на остальные было принято 
только звуковое сопровождение 
телепередачи. На двухэтажную, а 
затем четырехэтажную антенны 
типа «волновой канал» были 
удовлетворительно приняты теле
передачи из Цесвайне и Пскова. 
Еще лучший результат был по
лучен при применении одиннад-
цатиэлементной антенны типа 
«волновой канал», которая и ис
пользуется в настоящее время. 
Был\/спытан также ряд «зиг
загообразных» антенн, но поло
жительного результата с ними 
добиться не удалось. 

При применении высокочувст
вительного приемника типа «Ру
бин» качество передачи заметно 
улучшилось, но ввиду того, что 
стоимость телевизора «Рубин» 
высока, можно рекомендовать 
для приема телевизоры типа «Ре
корд* н другие. 

Чтобы добиться лучшего каче
ства принимаемого изображения, 
были проведены опыты по повы
шению чувствительности телеви
зионного приемника. Добавление 
дополнительного каскада в уси
литель промежуточной частоты 
телевизора н сужение полосы 
пропускания видеоканала поло
жительных, результатов не дало, 
так как вместе с усилением . си
гнала падала четкость изобра
жения. 

Самым эффективным способом 
повышения чувствительности те
левизора является применение 
сложных остронаправленных ан
тенн с высоким коэффициентом 
усиления. 

Хочу коротко остановиться на 
сверхдальнем приеме телецент
ров СССР и зарубежных стран. 
Очень часто с высоким качест
вом изображения н звука при
нимались телепередачи из Мо
сквы, Уфы, Ижевска, Перми, Со
чи, Киева н других городов 
СССР, а также из Чехословакии, 

по У Х А Б А М 
лодным душем» пешеходов. Инте
ресно, ходят лн по улице Некра
сова руководители горсовета? Ес
ли ходят, то почему они не поза
ботятся о ремонте дороги? Ведь 
если бы она была в хорошем про
езжем состоянии, то часть авто
машин направлялась бы по ней, 
тем самым были бы разгружены 
другие улицы, которые ведут от 
гаража АТК в центр города. 

О. Тимофеев, 
шофер Опочецкон 

автотранспортной конторы. 

Н и к о н н о м у , н н п е ш е м 
Добрый хозяин всегда поддер

живает в хорошем состоянии до
роги. Да так н поступают в оло
нецком колхозе «Ленинский путь». 
Здесь выделена специальна^ 
бригада для ремонта дорог, реше
но построить 10 мостов. 

Однако не всюду проявляют за
боту о дорогах. Возьмем, к приме
ру, отделение Матвеево совхоза 

«Красный фронтовик». Здесь до
роги окончательно разбиты, как 
говорится, нн конному проехать, 
ни пешему пройти. Но управляю
щий отделением т. Иванов и не 
думает об их ремонте. 

Не в лучшем состоянии доро
ги и в колхозе имени Ленина. 

А. Сармнна, 
председатель Новосельского 

сельсовета. 

С Е Б Е Ж - Л О К Н Я - б : 2 
Первую игру на первенство об

ласти по футболу провела сбор
ная команда Себежа. В минув
шее воскресенье она принимала 
на своем поле локнлнских фут
болистов. 

Мяч введен в игру, и се-
бежане сразу повели наступле
ние на ворота гостей. Но | Ш 
не отличались четкостью. Острые 
моменты ликвидировали защит
ники, вратарь. Но, как это ча
сто бывает в футболе, первой ус
пеха добилась не нападающая 
команда, а защищающаяся. Пе
реводя мяч на половину поля хо
зяев, локнянцы стремительно во
шли в штрафную площадку, с 

ходу ударили по воротам и от
крыли счет. 

На 42 минуте себежанам уда
лось отквитать один мяч, а ров
но через минуту гости второй раз 
начали игру с центра поля. При 
счете 2 : 1 в пользу себежан 
команды ушли на отдых. 
* Второй тайм проходил с пол
ным преимуществом хозяев поля. 
Четыре раза посылали они мяч в 
сетку ворот локняяской команды. 
Гости сумели ответить только од
ним голом. 

Встреча закончилась победой 
себежан со счетом 6 : 2 . В тур
нирную таблицу они вписали 
первые два очка. Я, Гарайс. 

Румынии, Швеции и ряда дру
гих стран. Для приема этих те
лецентров на «Рекорд-Б» при
меняется трехэлементная антен
на. Она же используется и для 
приема передач ультракоротко
волновых радиостанций, диапазон 
которых есть во всех новых ти
пах радиоприемников. Некоторые 
радиослушатели для этих целей 
устанавливают антенны «полу
волновой вибратор», но онн не 
дают такого эффекта. Лучше 
всего для ультракоротковолново
го лиапазона применить трех
элементную вращающуюся антен
ну с фидером из коаксиального 
кабеля, рассчитанную на второй 
телевизионный канал. 

В заключение хочу сообщить, 
что за консультацией о приеме 
телепередач можно обратиться в 
радиоклуб Дома культуры. Если 
Домом культуры будет приобре
тен телевизор, то в радиоклубе 
отк росте я с екци я тел е в и дени я, 
где телелюбители смогут полу
чить знания и навыки по устрой
ству н ремонту телевизионных 
приемников, а также по расчету 
н установке телевизионных ан
тенн. 

А. Давыдов, 
руководитель радиоклуба 
при Опочецком районном 

Доме культуры. 

Народы Востока — активные поборники мира 
Б ОРЬБА народов Азии и Аф

рики против колониального 
рабства, за свою национальную 
независимость тесно связана с 
борьбой прогрессивного человече
ства за разоружение н мир. Имен
но поэтому все подлинные патри
оты в молодых независимых госу
дарствах и колониях, еще стону
щих под чужеземным игом, яв
ляются активными поборниками 
разоружения. 

Многомиллионный голос афро
азиатской общественности внуши
тельно прозвучал на Всемирном 
конгрессе за всеобщее разоруже
ние и мир. Горячее стремление 
народов Востока к ликвидации 
всякого угнетения п войн, к мир
ной созидательной жизни еще раз 
продемонстрировали молодые по
сланцы из стран Азии и Африки 
на V I I I Всемирном фестивале в 
Хельсинки. 

Надежды жителей двух великих 
континентов на всеобщее разору
жение н мир глубоко понятны. 
Захват и закабаление обширных 
территорий в Азии и Африке ко
лониальными хищниками всегда 
сопровождались' истребительными 
войнами с применением самого но
вейшего оружия. Только в пери
од мрачной эпохи работорговли в 
Африке погибло, по подсчетам 
ученых, около ста миллионов че
ловек. 

И по сей день в ряде стран Аф
рики и Азии бушуют жестокие ко
лониальные войны, которые несут 
смерть и нищету миллионам лю
ден. Ведь только в Алжире за 
семь с половиной лет войны 
французские империалисты убили 
около миллиона коренных алжир
цев. А сколько тысяч жертв унес
ли войны в Анголе, Корее, Лаосе 
и других афро-азиатских странах! 

На службу колонизаторам по
ставлены огромные армии, воен
ные блоки крупных империали
стических держав типа НАТО, 
СЕНТО и СЕАТО. Не будь у им
периалистов такого большого пре
имущества в вооружении перед 
народами Азии и Африки, коло
ниальная система рухнула бы уже 
давно. Отпять сегодня оружие у 
американских, английских и дру
гих империалистов — это означа
ло бы вырвать у колониальных 
хищников клыки, н тогда онн не 
смогли бы прибегнуть к насилию, 
благодаря которому им пока 
удается держать некоторые на
роды в подчинении. 

О ЫСТУПАЯ на Всемирном 
^конгрессе за всеобщее разо

ружение и мир, Никита Сергеевич 
Хрущев говорил: «Разоружение 
означает разоружение сил войны, 
ликвидацию милитаризма, исклю
чение военного вмешательства во 
внутренние дела любой страны, 
полную и окончательную ликвида
цию всех форм колониализма... В 
условиях прочного мира ничто не 

сможет помешать поступательно
му ходу национально-освободи
тельной борьбы этих стран, увен
чанию этой борьбы завоеванием 
полной политической и экономиче
ской независимости. 

Война несет не только физиче
ское истребление. Широкая сеть 
военных баз, построенных запад
ными державами во многих рай
онах Востока, создает прямую 
угрозу независимости и мирной 
жизни народов этих стран. Изве
стно также, что эти страны еже
годно тратят на военные нужды 
пять—шесть миллиардов долла
ров. И это в то время, когда им 
нужна буквально каждая копейка 
для того, чтобы вырваться из ни
щеты и отсталости. 

По данным Организации Объ
единенных Наций, в/экономически 
слабораэвитыхЧгграках, где прожи
нает более одноЪв^миллнарда чело
век, производится на душу насе
ления по сравнению с небольшой 
горсткой промышленно развитых 
капиталистических государств в 
20 раз меньше одежды и обуви, 
в 13 раз меньше текстиля, в 40 раз 
меньше основных металлов, в 6 
раз меньше продукции горнодобы
вающей промышленности. 

Две трети государств Азии и 
Африки не имеют своей промыш
ленности. Три четверти населения 
Африки и две трети населении 
Азии полностью неграмотны. Экс
перты Организации Объединен
ных Наций подсчитали, что эко
номически слаборазвитые страны 
ежегодно нуждаются в двадцати 
миллиардах долларов новых капи
таловложений. Сейчас они имеют 
возможность вкладывать не более 
пяти миллиардов долларов. 

ТО же время на подготовку 
войны и мире ежегодно тратит

ся свыше ста двадцати миллиар
дов долларов. Только пятой части 
этих средств хватило бы на то, 
чтобы построить девяносто шесть 
таких металлургических гигантов, 
как Бхилайский завод в Индии, 
рассчитанный на выплавку 2, 5 
миллиона тонн стали в год, или 17 
таких гигантов, как Асуанская пло-
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т и к а в О б ъ е д и н е н н о й Арабской 
Р е с п у б л и к е . Э т о й с у м м ы хватило 
б ы н а т о , ч т о б ы п о с т р о и т ь 30—40 
э н е р г о г г р о м ы ш л е н н ы х ц е н т р о в ни-
р о в о г о з н а ч е н и и , н а п р и м е р , мощ
н ы х и н д у с т р и а л ь н ы х к о м п л е к с о в а 
б а с с е й н а х а ф р и к а н с к и х рек -
Н и л а , Н и г е р а , К о н г о , З а м б е з и , в 
С а х а р е , в б а с с е й н а х в е л и к и х рек 
А з и и — И н д а , Г а н г а и М е к о н г е 

Л а ж е т р у д н о с е б е представить, 
к а к о г о п о р а з и т е л ь н о г о экономиче
с к о г о п р о г р е с с а М О Ж Е Ю было бы 
д о с т и ч ь с р а в н и т е л ь н о з а к о р о т ш 
с р о к и , е с л и б ы л а б ы п р и н я т а исто
р и ч е с к а я п р о г р а м м а в с е о б щ е г о и 
п о л н о г о р а з о р у ж е н и и , которую 
в ы д в и н у л о - С о в е т с к о * правитель
с т в о ! 

В о т п о ч е м у о б щ е с т в е н н о с т ь 
с т р а н А з и и н А ф р и к и т а к горячо 
п о д д е р ж и в а е т п р е д л о ж е н и я Совет
с к о г о С о ю з а . О н а в и д и т н них ре
а л ь н ы й в ы х о д д л я р е ш е н и я стоя
щ и х п е р е д н и м и э к о н о м и ч е с к и х и 
с о ц и а л ь н ы х п р о б л е м , 

р Р А З В Е Р Т Ы В А Ю Щ Е Й С Я м¬
М л и к о й б и т в е н а р о д о в з а шгр и 

р а з о р у ж е н и е м о л о д ы е независимые 
г о с у д а р с т в а А з и и н А ф р и к и игр* 
ю т в с е б о л е е в а ж н у ю р о л ь . Их го
л о с у в е р е н н о з в у ч и т теперь к I 
К о м и т е т е 18 с т р а н п о разоруже
н и ю , к о т о р ы й з а с е д а е т сейчас I 

Ж е н е в е . И н д и я и И н д о н е з и я , Аф 
г а н и с т а н и О б ъ е д и н е н н а я Араб' 
е к а я Р е с п у б л и к а , Г а м а ы Гвинеи, 
Ц е й л о н и В и р м э , М а р о к к о и Рес
п у б л и к а М а л и , к а к и м н о г и е другие 
г о с у д а р с т в а , в ы с т у п а ю т з а заклю
ч е н и е д о г о в о р а о в с е о б щ е м и пол
н о м р а з о р у ж е н и и . Многосотынлли-
о н н ы е н а р о д ы А з и и и А ф р И к И - й -
т н в н ы е п о б о р н и к и м и р а б е з войн н 
б е з о р у ж и я . М. Сергеев, 

П О Г О Д Я 
Поданным бюро погоды, н 

онах Опочецкого тер риторично
го производственного упраыг-
ния 24 и 25 августа ожидаеш 
умеренно теплая погода, мена
ми небольшие дожди. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОВ. 

80 сентября 1962 года 
в Москве 

С О С Т О И Т С Я 
89-й основной н 15 -й д о 

полнительный тиражи в ы и г р ы 
шей Г о с у д а р с т в е н н о г о 3 - п р о -
ц е н ш г о внутреннего выигрыш
ного з а й м а , 

В основном тираже разыгры
ваются выигрыши по 5,000, 
2.500, 1.000, 500, 100 и 40 руб
лей, а в дополнительном, кро
ме этих, — по 10.000 рублей. 

Приобретайте облига
ции займа! 

К И Н О 
Сегодня в Опочке: 

.МАЯН" 
Новый художественный 
широкоэкранный фильм 

„СЕМЬ НЕВЕСТ ДЛЯ С Ш 
БРАТЬЕВ* 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 час. 

25, 26 и 27 августа в нага * 
зиме Петровское (центральна! • 
усадьба совхоза .Красный!; 
фронтовик") проводится ВЫ-1 
СТАВКА - РАСПРОДАЖА ыр 
ской, женской и детской общ" 

Газета выходит по вторникам, 
четвергам, пятницам и 

воскресеньям. 
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Каждое утро отправляются в 
рейсы шоферы автотранспортной 
конторы. Многим из них надо 
выезжать по улице Некрасова. И 
тут-то начинаются неприятности. 
Машину то н дело подбрасываем 
вверх, ибо на дороге полно рыт
вин. Приходится сбавлять ско
рость до минимума, терять доро
гое время. 

А когда идут дождн, на улице 
Некрасова образуются лужи. Про
езжая по ним, шоферы волей-не
волей вынуждены обдавать «хо-

КУИБЫШЕВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Уступил Б строй действующих га-
юбензиновый завод, построенный 
I городе Отрадном — центру Йн 
атейшего Мухановского нефта-
юго месторождения. 

Пуск этого завода обеспечит 
шциональное использование по
ртных газов, получаемых при 
1обыче нефти. Онн уже не будут 
напускаться в атмосферу и сжи
ваться в факелах, а пойдут на хи
мические предприятия и превра
щ е н п к и\. ч \"К. пластмассы, не-

э. кусственное волокно н другие цен¬
ные материалы. 

^ . Кроме снабжения материалами 
Химических предприятий, газобеи-

У зиновын завод дает очищенный 
газ для бытового потребления. 

НА СНИМКЕ: в центральной 
Т лаборатории газобензинового за

вода. Старшая лаборантка сме-
м мы Г. И. Шеломенцева и лабо-
7 рантка Г. М. Богданчикова про-
1 веря ют качество готовой продук¬

ции. 
Фото В. Шакдрина. 
Фотохооника ТАСС 


